



Fidèle à mes engagements vis à vis de V.T.N.O, j'ai passé pratiquement toute l'année 2002 à reprendre la voie FIN DE SIECLE.

Il faut dire que la voie avait beaucoup souffert ... et que le rocher méritait parfois un peu de nettoyage! De plus l'équipement prévu à l'origine pour de l'A.S.E (artif sans étriers) était à repenser... ce travail ingrat m'a donc mobilisé un certain temps! De plus l'âge venant (c'est une évidence) la fatigue physique se fait sentir ... et elle limite considérablement mon efficacité.

Voilà pourquoi entre MEME PAS PEUR et DEBUT DE MILLENAIRE une assez longue période c'est écoulée. En 2002 lors des travaux menés dans FIN DE SIECLE, j'avais commencé cette voie ... et à la fin de l'automne elle était même cordée jusqu'au sol.

Le passage des dalles compactes (les longueurs difficiles) me posait vraiment problème et ce n'est que le tout dernier WE qu'une solution m'est apparue. Auparavant je restais sceptique sur le fait que je terminerai la voie!

L'hiver ayant passé, le 13 avril 2003 je suis revenu avec Renée GUERIN pour remonter sur les cordes fixes en les inspectant sans risque (car assuré par ma compagne). Puis le 27 mars j'ai répété FIN DE SIECLE en remplaçant un point car les répétiteurs trouvaient le niveau obligatoire trop élevé dans une voie en traversée (donc difficile à redescendre). Avant de partir à Madagascar pour un mois, j'ai juste eu le temps de poser les points définitifs dans la voie (le 18 mai 2003), mais ce n'est qu'en juin et juillet (lors d'une canicule mémorable) que j'ai terminé DEBUT DE MILLENAIRE.

Le 29 et 30 juin en profitant d'un rassemblement F.F.M.E à Choranche puis le 5 et 6 juillet et enfin le 26 juillet 2003 pour enlever mes cordes!

Le 13 septembre 2003 avec Renée GUERIN j'ai enfin escaladé la voie en donnant des cotations qui seront sans doute pas définitive ...car certaines longueurs ont été travaillées mais pas enchaînées ... or c'est une voie de continuité!

Quelques prises sont consolidées au Sika dans les 4ème longueur et il existe 2 prises "surnaturelles" dans la cinquième longueur. En dehors de ces aspects qui feront bondir les intégristes (mais leur avis m'importe peu ... et je reste poli!!!), cette voie me paraît très belle et un beau challenge pour les amateurs de cotation!

Je pense que c'est l'une des dernières voie difficile que j'équipe à Presles, car il faut admettre que je ne maîtrise plus ce niveau de cotations ... et dans ce cas, un jour ou l'autre on risque de gâcher une ligne (même avec l'expérience)!